

Una manera de hacer Europa

Un minuto para la Igualdad

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS
FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 27 de octubre 2022

El Instituto Europeo para la Igualdad de Género publica el Índice de Igualdad de Género 2022

Los datos revelan que se avanza a un ritmo muy lento, con un aumento de tan solo 0,6 puntos desde la edición anterior. La puntuación media de la Unión Europea (UE) se sitúa ahora en 68,6 sobre 100, lo que supone tan solo 5,5 puntos por encima de la de 2010. España ocupa la sexta posición con una puntuación de 74,6 puntos y un incremento de 8,2 con respecto a 2010.



El Índice de Igualdad de Género es una herramienta, desarrollada por el Instituto Europeo para la Igualdad de Género (EIGE), para medir el progreso de la igualdad de género en la UE y estudiar su evolución, lo que permite conocer el impacto de las políticas de igualdad y visibilizar las áreas que son susceptibles de mejora.

Los indicadores usados para su elaboración se refieren a seis áreas específicas: trabajo, dinero, conocimiento, tiempo, poder y salud.

En el caso de España, la mayor puntuación se ha obtenido en salud con 91,7 puntos que nos sitúa en el quinto puesto de los Estados miembros. Sin embargo, los mayores incrementos se han producido en poder, con 80,6 puntos, 23,4 por encima de la media europea, y la tercera posición en la lista. Con respecto al resto de indicadores, los

puntos y la posición que ocupamos son: en dinero 78,7 puntos y puesto 16, en trabajo, 76,6 puntos y puesto 12, conocimiento, 68,3 puntos y puesto 5 y por último, tiempo, con 64,0 puntos y puesto 14.

Por países, el panorama es desigual. Suecia, Dinamarca y los Países Bajos, han obtenido los mejores resultados, mientras que Grecia, Hungría y Rumanía están en las posiciones más bajas. Los aumentos más significativos se han registrado en las puntuaciones de Lituania, Bélgica, Croacia y los Países Bajos.

El índice de 2022 contempla, por primera vez, los datos de la pandemia del año 2020, lo que ha permitido reflejar su impacto en colectivos específicos -más vulnerables en tiempos de crisis- que corren un mayor riesgo, como es el caso de las personas de edad avanzada o con alguna discapacidad. El informe señala el efecto de la COVID-19 en sectores como el sanitario, en el que la igualdad de género ha acusado descensos en aspectos como el estado de salud o el acceso a los servicios.

Por primera vez desde su creación, se han registrado descensos en las puntuaciones de varios ámbitos. De no ser por los avances en el ámbito del poder político, debido sobre todo a una mayor participación de las mujeres en la toma de decisiones económicas y políticas, el índice general de la UE habría experimentado una disminución de la puntuación. Entre los principales obstáculos para el avance, el informe señala la segregación de género en la educación y en el mercado laboral, la persistencia de la violencia de género y la carga desproporcionada de cuidados no remunerados que recae sobre las mujeres.

Para consultar más información pulse en el siguiente enlace:

<https://eige.europa.eu/publications/gender-equality-index-2022-covid-19-pandemic-and-care>